



L'écho des écoles

Janvier 2019

- Passer du temps sans écran : êtes-vous prêt à relever le défi ?
- Un enseignement en anglais dès le plus jeune âge
- Focus sur Jacky Rouland, gardien au groupe scolaire du Parc-aux-Charrettes
- Des ateliers pédagogiques et participatifs

Depuis plusieurs années, la Ville de Pontoise œuvre afin de diversifier les acquis en dehors du temps scolaire avec la mise en place de plusieurs projets. Du défi "Sans écran", en passant par le renforcement en anglais dans certaines écoles et la mise en place d'ateliers ludiques, la Municipalité ne cesse de s'investir pour les écoliers.

Passer du temps sans écran : êtes-vous prêt à relever le défi ?



Smartphones, tablettes, ordinateurs, consoles de jeux, télévisions... **le temps passé devant les écrans par les enfants et leurs parents explose depuis quelques années.** Les conséquences sont nombreuses : difficultés de concentration et de langage observées chez les tout-petits, baisse significative des échanges entre les parents et leurs enfants, troubles du sommeil, troubles de la vision...

Consciente du préjudice causé par l'exposition abusive aux écrans, la Ville de Pontoise porte depuis plusieurs mois le projet "Sans écran". **Son objectif : sensibiliser et proposer des alternatives aux familles à ces heures passées devant un écran.** Il ne s'agit pas de les culpabiliser mais bien de les amener à se questionner sur leurs pratiques, leurs habitudes et de leur proposer d'autres perspectives.

Plusieurs animations ont ainsi été mises en place. Le premier de ces rendez-vous : une soirée de sensibilisation sur le thème "Accro aux écrans ?!", organisée en mai dernier au Dôme. Les familles ont pu échanger avec des professionnels sur la thématique de l'addiction aux écrans.

Depuis, différents ateliers au sein des équipements de la Ville ont été proposés aux familles pour leur montrer comment s'occuper autrement.

Toujours dans cette démarche de sensibilisation, **la Ville invite désormais les familles volontaires à participer au défi "Sans écran" qui se déroulera les 26 et 27 janvier 2019.**

Lors de ces deux jours, les familles seront invitées à éteindre leurs écrans et à profiter de moments conviviaux entre sorties et activités.

Le mercredi 30 janvier de 18h à 20h, les familles qui auront participé à ce défi seront alors invitées à une soirée au Dôme pour évoquer et partager leur expérience.

Des vidéos tournées et montées par le Conseil Communal des Jeunes seront diffusées et Bertrand Naivin, Pontoisien, conférencier et auteur sur le sujet, interviendra sur l'addiction aux écrans et la relation parents/enfants. La soirée se terminera par un moment convivial autour d'un verre de l'amitié.

Si vous aussi vous souhaitez participer à ce défi, contactez la Direction de l'Éducation et de l'enfance de la Mairie au **01 34 43 34 57** ou connectez-vous sur www.ville-pontoise.fr Pas d'inscription nécessaire.





Un enseignement en anglais dès le plus jeune âge

Le programme EMILE (Enseignement de Matière par l'Intégration d'une Langue Etrangère) s'installe dans deux écoles pilotes de Pontoise !

De leur côté, les enseignants intégreront cette langue vivante petit à petit dans leurs cours (date et météo en anglais...).

En effet, depuis la rentrée de septembre, les écoles maternelles et élémentaires Ludovic-Piette et l'Hermitage proposent à leurs élèves de bénéficier, dès la classe de petite section, d'un enseignement renforcé en anglais. Ce programme mis en place par l'Education nationale, sera déployé sur 3 ans.

La deuxième et troisième année, des cours seront dispensés en anglais 2 heures puis 4 heures par semaine.

L'objectif de ce dispositif est d'initier les élèves à la langue de Shakespeare et ce, dès le plus jeune âge.

Cette année, une assistante de Langue Vivante Etrangère (LVE) sera présente dans les deux écoles et initiera les élèves à l'anglais à raison d'une heure et demie par semaine.

Au total, ce sont aujourd'hui 978 élèves pontoisiens concernés par le dispositif. Au terme des 3 années, un bilan sera établi par l'Education nationale afin de déterminer l'efficacité du programme.



FOCUS

Jacky Rouland, gardien de l'école du Parc-aux-Charrettes



Indispensable dans son travail, Jacky Rouland est gardien au groupe scolaire du Parc-aux-Charrettes depuis 1992. Cette école qui regroupe pas moins de 391 enfants, n'a plus de secrets pour lui.

Pouvez-vous nous décrire vos missions ?

Mes missions sont assez diverses et indispensables au fonctionnement de l'école. Je m'occupe aussi bien de la sécurité des enfants, en leur faisant traverser la route aux heures d'entrée et de sortie d'école, que de l'entretien des bâtiments, des espaces verts et de la réception des livraisons. Etant en lien permanent avec les enseignants et les équipes périscolaires, je me charge également de renseigner les parents si besoin. Mon travail s'adapte aux besoins du jour (organisation de salle,

réparations...) et aux saisons. A cette période de l'année, je me charge de ramasser les feuilles mortes dans la cour pour éviter que les enfants ne glissent dessus et ne se blessent.

J'ai toujours aimé le contact avec les gens. Ce qui me plaît dans ce métier, c'est d'être un pilier, une interface, un contact privilégié entre les parents, les enseignants, l'équipe périscolaire et les enfants. La polyvalence du poste me séduit également, aucune journée ne se ressemble.

Quelle est selon vous la plus-value de votre métier pour les parents ?

Le fait d'être en poste depuis un certain nombre d'années, de connaître parfaitement l'établissement et d'être en contact avec toutes les personnes liées de près ou de loin à l'école rassure les parents. Ils savent que je suis en capacité de répondre à la plupart de leurs interrogations. Je suis au courant de tout ce qu'il se passe à l'école, c'est un peu ma deuxième maison. Les qualités premières pour ce poste sont d'être patient, diplomate et rigoureux.

Des ateliers pédagogiques et participatifs

Convaincue par l'efficacité d'une pédagogie participative, la Ville de Pontoise a mis en place des ateliers ludiques à destination des écoles de la commune. Ces ateliers ont pour objectif de donner aux élèves l'envie de devenir des acteurs impliqués et ambassadeurs de leur territoire.

◆ Ainsi, l'équipe du Service Patrimoine propose, tout au long de l'année, des actions de sensibilisation à l'histoire et à l'architecture de Pontoise. Lors de l'année scolaire 2017/2018, près de 4 000 élèves ont pu bénéficier gratuitement de ces activités. Leur but ? Donner aux élèves de la maternelle et du primaire des clefs de lecture et de compréhension de leur cadre de vie.

◆ Les élèves pontoisiens bénéficient également d'ateliers proposés par la ferme pédagogique de Pontoise. Au programme : soins des animaux, initiation à la vie à la ferme, découverte de différentes espèces animales dont certaines en voie d'extinction. Sur l'année 2018, 96 ateliers ont été organisés et 1840 enfants ont pu y participer.

La Ville pionnière dans ses projets, ne cesse d'investir pour ses écoliers en leur permettant de découvrir leur ville autrement que dans les cahiers.



Contact
> Direction Education-Enfance
Tél. : 01 34 43 34 85
enfance@ville-pontoise.fr
www.ville-pontoise.fr

